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КОРОТКО

Политологи 
уверены, 
что на успех 
столичных 
единороссов 
повлиял 
высокий 
рейтинг 
мэра

 
Мэр Москвы 
Сергей Собя-
нин откры л 
движение по 

новой дороге, связавшей 
строящуюся Северо-Вос-
точную хорду и уже по-
строенную Северо-За-
падную хорду. 

Длина новой дороги 
— около 3 км. Теперь до-
браться из районов За-
падное и Восточное Де-
гунино, из Тимирязев-
ского, Бескудниковского 
и Головинского на севе-
ре в районы Отрадное, 
Марфино и Останкин-
ский на северо-востоке 
города проще. К примеру, 
автомобилистам больше 
не надо выезжать на Бо-
таническую улицу и Ал-
туфьевское шоссе, чтобы 
попасть в Отрадное. Те-
перь для этого достаточ-
но выехать на построен-

ную эстакаду и свернуть 
на Сигнальный проезд. 

По новом у у част-
ку станет легче подъез-
жать к ТПУ «Окружная» 
и «Владыкино», а часть 
машин, которые раньше 
вынуждены были ехать 
только по Алтуфьевско-
му и Дмит ровскому шос-
се, смогут при необходи-
мости выбрать альтерна-
тивные пути движения. 

Чтобы создать водите-
лям нормальные усло-
вия движения, на этом 
участке было построе-

но два путепровода че-
рез МЦК со съездами 
на Сусоколовское шос-
се и хорды, два моста че-
рез реку Лихоборку, две 
трёхполосные дороги от 
Берёзовой аллеи до Сиг-
нального проезда, а так-
же полностью реконстру-
ировали прилегающие к 
участку улицы. 

— Я надеюсь, что до 
конца следующего года 
вся Северо-Восточная 
хорда тоже будет откры-
та. Таким образом, бу-
дет реализован один из 

крупнейших дорожных 
проектов Москвы, — 
сказал мэр. 

По словам столичного 

градоначальника, в сто-
лице продолжает форми-
роваться новый транс-
портный каркас, осно-

вой которого станут три 
хордовые магистрали и 
Южная рокада. 

Евгений БАКИН

Северо-Восточную хорду 
соединили с Северо-Западной

Через МЦК и Лихоборку 
построили два моста

Газовые плиты 
и колонки проверят 

В столице началась внепла-
новая проверка газового обо-
рудования в многоквартирных 
домах. 

«Специалисты «Мосгаза» 
проверят внутридомовый га-
зопровод и газовые приборы, 
установленные в квартирах. 
Они также проведут с жиль-
цами инструктаж и раздадут 
памятки по безопасной экс-
плуатации газа», — сообщает 
портал mos.ru. 

Проверка проводится бес-
платно. Сотрудники «Мосга-
за» должны быть одеты в ки-
тель синего цвета с логоти-
пом компании на спине, иметь 
служебное удостоверение с 
печатью и специальной голо-
граммой. Уточнить, является 
ли пришедший человек спе-
циалистом «Мосгаза», можно, 
позвонив на горячую линию: 
(495)-660-6080. 

Узнать точную дату визита 
мастера можно на сайте «Мос-
газа» www.mos-gaz.ru, в кор-
поративном «Телеграм»-боте. 

10 тысяч 
умных фонарей 
установят в Москве

До конца года на улицах сто-
лицы появятся около 10 тысяч 
светильников, которыми мож-
но управлять дистанционно. 
Об этом сообщил заместитель 
мэра Москвы Пётр Бирюков. 

По его словам, в такие све-
тильники встраивают платы, 
передающие сигнал в центр 
управления. 

Благодаря этому специали-
сты городского хозяйства мо-
гут на расстоянии регулиро-
вать яркость светильника, про-
верять напряжение, контроли-
ровать, горит фонарь или нет. 

На опоры фонарей наносят 
радиометки: сканируя их, мож-
но узнать дату установки и по-
следнего ремонта фонаря, ма-
териал, из которого он изготов-
лен, а также тип светильника.

Валерий ПОПОВ

Волонтёры помогли 
очистить берега 
столичных водоёмов

За этот год больше трёх со-
тен волонтёров собрали 20 
кубометров отходов на бере-
гах водоёмов столицы. Убор-
ки проходили в рамках акции 
«Вода России».

— С 17 апреля по 17 сентя-
бря на природных территори-
ях ГПБУ «Мосприрода» прошло 
17 природоохранных меропри-
ятий по очистке берегов от бы-
товых отходов и древесного 
хлама. Общими усилиями уда-
лось очистить 16 километров 
береговых линий водоёмов, — 
отметили в пресс-службе сто-
личного Департамента приро-
допользования и охраны окру-
жающей среды.

Михаил КОФАНОВ

Новая дорога сэкономит время водителей

В нашем городе может по-
явиться беспилотный трамвай. 
Такими планами поделился за-
меститель мэра Москвы Мак-
сим Ликсутов.

— Мы реализуем совместный 
проект беспилотного трамвая с 
компанией «Яндекс». В Крас-
нопресненском депо уже идёт 
подготовка одного из вагонов к 
установке специального обору-
дования для беспилотного дви-
жения, — рассказал он. 

По словам Ликсутова, снача-
ла вагон без вагоновожатого бу-

дет ходить только в депо, потом 
по городу, но без пассажиров. 

— Будем тестировать столько, 
сколько нужно: спешить в этом 
вопросе не надо, в приоритете у 
нас всегда безопасность людей, 
— отметил он.

Также в этом году столичное 
правительство и «Яндекс» на-
чали реализацию проекта по 
созданию беспилотного такси. 

Для введения беспилотно-
го транспорта в повседневную 
жизнь понадобится более 10 лет.

Игорь СИБИРЯКОВ

В столице начнутся испытания 
беспилотного трамвая 

Москвичи в этом сентябре 
перечислили через портал 
mos.ru более миллиона рублей на 
благотворительные цели. Пока 
это самый большой показатель 
за все месяцы работы специаль-
ного раздела на портале мэра и 
Правительства Москвы. 

— Благотворительный сер-
вис на портале mos.ru даёт воз-
можность помогать нуждаю-
щимся в любой момент и при 
этом быть уверенным в том, 
что перечисленные средства 
точно дойдут до адресата, — 

отмечает Евгений Козлов, пер-
вый заместитель руководите-
ля аппарата мэра и Правитель-
ства Москвы.

Чтобы перечислить личные 
средства на благотворитель-
ность через портал mos.ru, надо 
зайти в раздел «Мои платежи», 
нажать на кнопку «Благотво-
рительность» и выбрать из спи-
ска цель и организацию. Сей-
час здесь представлены про-
граммы 55 благотворительных 
фондов. 

Евгений БАКИН

Горожане стали активнее помогать 
нуждающимся через mos.ru
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Сергей Собянин надеется, 
что Северо-Восточную хорду полностью 
запустят до конца следующего года
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У 33-летней жительни-
цы Измайлова Анны 
недавно родился здоро-
вый мальчик. В этом не 

было бы ничего удивительного, 
если не знать: минувшим летом 
в женщину, которая была на 27-й 
неделе беременности, угодила 
молния.

— Мы с мужем и с подругой гу-
ляли в Измайловском парке, — 
рассказывает «ВО» Анна. — По-
началу была солнечная погода. 
Присели на лавочку, и тут начался 
ливень. Сперва думали, что прой-
дёт, но он пошёл сильнее.

Чтобы укрыться от дождя, она 
перебралась под деревья. И в этот 
момент её буквально шарахнуло. 

— Я стояла спиной к стволу. 
Разряд вошёл через спину и вы-
шел через ноги. Основной удар 
пришёлся в соседнее дерево — его 
разломило на две части, а меня 
хорошенько зацепило. Тело сразу 
парализовало, на ногах появилось 
что-то вроде фиолетовых чулок, 
— вспоминает женщина.

Кое-как её довели до дороги и 
посадили в такси, дома вызва-
ли скорую.

— Врачи обалдели, сказали, что 
обязательно нужно в больницу, 

несмотря на то, что я не теряла 
сознание. Но кардиограмма на 
тот момент была не очень, и на 
сутки меня положили в реани-
мацию. Врачи шутили, что по-
сле такого я рожу экстрасенса, 
— говорит Анна.

Но родила она здорового улыб-
чивого мальчика, которого на-
звали Ярославом.

Как рассказал нам инженер 1-го 
РОНПР Управления по ВАО ГУ 
МЧС России по г. Москве Роман 
Целуйко, чтобы переждать грозу 
на открытой местности, следует 
найти какую-либо низменность 
(яму, овраг) либо сесть на кор-
точки, но не ложиться на землю. 
Нельзя приближаться к водоёмам 
или пользоваться телефоном. Де-
ревья, кстати, не гарантируют на-
дёжного укрытия. По статистике, 
чаще всего жертвами гроз являют-
ся дубы, ели и тополя. 

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Пережила удар молнии 
и сохранила ребёнка

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

За что я люблю нашего чи-
тателя, так это за обстоятель-
ность. Взять, к примеру, станцию 
«Белокаменная» МЦК. Честно 
сказать, медвежий угол. Точнее, 
лосиный, потому как почти вся 
округа — это зона ответствен-
ности парка «Лосиный Остров». 
По поводу этой станции и напи-
сал нам житель ВАО Павел По-
токов. «Со стороны ближайших 
жилых кварталов до станции 
можно дойти либо через Ланин-
ский переулок, либо через про-
ектируемый проезд №6503 и 2-й 
Белокаменный проезд, — пове-
ствует Павел. — На большей ча-
сти Ланинского переулка между 
Погонным проездом и Лосино-
островской улицей отсутствует 
тротуар. Пешеходам приходится 
идти по узкой, грязной обочине 
или по краю дороги, на которой 
после открытия развязки с СВХ 
очень оживлённое движение. 
В сырую погоду проезжающие 
мимо машины обдают пешехо-
дов грязью...» 

Дальше — больше. От Лоси-
ноостровской улицы до станции 
дорога проходит через лес, где 
местами превращается в «зве-
риную» тропу. Представляете, 
что там творится в сырую по-
году? Кроме того, здесь отсут-
ствует какое-либо освещение. 
В тёмное время суток пересечь 
этот участок не каждый рискнёт.

А между тем на Ланинском 
расположены колледж инду-
стрии туризма и гостеприим-
ства и кадетская школа. Мно-
гие учащиеся приезжают на за-
нятия именно по МЦК. И хотя до 
«Белокаменной» ходят авто-
бусы №75 и 822, их маршруты 
почему-то пролегают вдалеке 
от жилых домов.

«Белокаменная» ведь была 
призвана повысить транспорт-
ную доступность для жителей 
районов Богородское и Метро-
городок, недоумевает читатель. 
И что? По пассажиропотоку она 
занимает сегодня последнее ме-
сто среди трёх десятков станций 
МЦК. И местные жители догады-
ваются почему.

Но есть у меня для Павла и хо-
рошая новость. Парк «Лосиный 
Остров» вскоре должен объя-
вить конкурс на благоустройство 
этой территории. Подождём.

Игорь ПАНКОВ 
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Как пройти 
до «Белокаменной»?Над Анной шутили, 

что после этого 
она родит экстрасенса

Беременная москвичка чуть не погибла в Измайловском парке во время грозы
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На днях супруги вышли с малышом на первую прогулку

Вдоль 3-го проспекта 
Новогиреева по програм-
ме «Мой район» создали 
комфортный пешеходный 
маршрут, соединяющий 
станцию метро «Новоги-
реево» и одно имённую же-
лезнодорожную платфор-
му, в будущем она войдёт в 
состав МЦД-4. 

— В ходе благоустрой-
ства транспортные и пе-
шеходные потоки разде-
лили, узкие тротуары рас-
ширили и обустроили их 
в местах народных троп, 
— рассказал префект ВАО 
Николай Алешин. — Ха-
отичные парковки авто-
мобилей, расположен-
ные вблизи трамвайных 
остановок, ликвидиро-
вали. Взамен обустрои-
ли 119 дополнительных 
парковочных мест. Также 
вдоль пешеходной зоны 
установили новые опоры 

освещения, высадили си-
рень и гортензию, создали 
живые изгороди из комби-
нации барбариса, бирю-
чины и других растений.

На протяжении трам-
вайного маршру та от 
Фрязевской улицы до 
Зелёного проспекта по-
явилось шесть платформ 
венского типа. Они пред-
ставляют собой участок, 
возвышающийся над до-
рогой в месте посадки 
пассажиров. Платфор-
мы облегчают посадку в 
транспорт: их высота со-
впадает с уровнем пола 
трамвая.

После запуска МЦД-4 
пассажиры смогут с ком-
фортом сделать наземную 
пересадку с платформы 
Новогиреево на одноимён-
ную станцию Солнцевской 
линии метрополитена.

Михаил КОФАНОВП
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Вдоль 3-го проспекта 
Новогиреева 
создали комфортную 
пешеходную зону
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Двор инженер-
ного корпуса 
«Гамма» школы 
№1502 «Энер-

гия» привели в порядок по 
программе «Мой район». 
Подробности «ВО» расска-
зал заместитель директора 
школы Денис Бритов.

Медиастенды 
у главного входа

Особенностью обнов-
лённого школьного дво-
ра стали три прозрачных 
стенда с голографически-
ми вентиляторами. Они 
проецируют различные 
объёмные изображения — 
к примеру, благородного 
оленя, эмблемы школь-
ного корпуса, кабинетов 
внутри здания и др. Стен-
ды смонтировали у глав-
ного входа на территорию 
инженерного корпуса.

— Во дворе нашлось ме-
сто для тихого отдыха с 
лавочками и специальной 
экоплиткой, в отверстия 
которой прорастает трава. 
Дети довольны, — говорит 
Денис Бритов.

Плюс здесь уложили но-
вые асфальтовые дорожки, 
постелили газон, поменяли 
уличное освещение. Также 
оборудовали воркаут-пло-
щадку, беговую дорожку и 
площадку для игр в баскет-
бол, волейбол, мини-фут-
бол и хоккей. На террито-
рии смонтировали и ам-

фитеатр для проведения 
концертов и других меро-
приятий.

Программируют 
и моделируют

В корпусе «Гамма» 
учатся дети с 7-го по 11-й 
класс. Программа рассчи-
тана на будущих инжене-
ров, программистов, хи-
миков, биологов и мате-
матиков. По словам Бри-
това, школа сотрудничает 
с МГУ и НИУ «МЭИ».

Корпус школы — это 

два трёхэтажных здания, 
соединённые крытым пе-
реходом. Внутри 14 учеб-
ных кабинетов, 3 спортив-
ных зала и гончарная ма-
стерская, где ребят обуча-
ют художественной лепке.

Но главное — это IТ-
полигон и десяток лабора-
торий, где школьники ос-
ваивают технологические 
процессы, учатся про-
граммировать, занима-
ются 3D-моделированием.

— Ученики каждого 
класса сдают курсовые 
работы — показывают, 

чему научились за год. К 
примеру, в конце прошло-
го учебного года выпуск-
ники 8-х классов созда-
ли настенные шахматы 
на неодимовых магни-
тах. Проект и все работы 
выполнили сами, — под-
черкнул заместитель ди-
ректора школы.

Дети работают и с ком-
позитными материалами. 
В прошлом году они сде-
лали спортивный лук и 
заняли 1-е место на го-
родских соревнованиях. 
А пару лет назад наши вы-
пускники стали призёра-
ми всероссийских сорев-
нований. Они собрали од-
номестное морское судно 
с двигателем и провели 
полевые испытания.

Михаил КОФАНОВ

В Преображенском обновили 
двор инженерной школы

Дом по реновации 
в районе Восточный 
сдадут в этом году

Новостройку по адре-
су: ул. 9 Мая, вл. 28, пла-
нируют сдать в эксплуа-
тацию до конца этого 
года. Как рассказали в 
пресс-службе Фонда ре-
новации, сейчас стро-
ители заняты кровлей 
дома и облицовкой фаса-
да. Одновременно с этим 
отделывают нежилые 
помещения и квартиры. 

У новостройки будет 
два корпуса по 13 этажей. 
В первом корпусе — три 
подъезда, во втором — 
два. На первых этажах 
оборудуют просторные 
вестибюли с больши-
ми окнами, комнаты 
консь ержей и колясоч-
ные. Также появятся по-

мещения под магазины, 
салоны красоты, детские 
кружки и студии. 

Дом рассчитан на 420 
квартир, из них 84 — од-
нушки, 267 — двушки 
и 69 — трёшки. Отдел-
ку каждой проведут по 
стандартам программы 
реновации. Во дворе вы-
садят деревья и кустар-
ники, оборудуют дет-
ские и спортивную пло-
щадки, места для тихого 
отдыха.

К слову, за четыре года 
по программе реновации 
возвели и сдали 154 но-
востройки, это 2 млн кв. 
метров жилья. Ещё 150 
домов сейчас строят.

Михаил КОФАНОВ

Между двумя подземными перехо-
дами у станции МЦК «Белокаменная» 
в районе Богородское и под Северо-
Восточной хордой установили навес 
от дождя и снега. 

— Работы выполнены в рамках стро-
ительства участка Северо-Восточной 
хорды от Лосиноостровской улицы до 
Ярославского шоссе, — сказали в пре-
фектуре ВАО.

Кроме навеса, на участке от пере-
хода под СВХ до Лосиноостровской 
улицы обустроили тротуар. Здесь уло-
жили плитку и поставили светодиод-
ные фонари.

Напомним: этот участок хорды был 
открыт в текущем году. Здесь проло-
жили почти 4 км дорог плюс постро-
или подземный переход под СВХ воз-
ле станции МЦК «Белокаменная».

Михаил КОФАНОВ

На пути к станции «Белокаменная» МЦК 
установили навес для пешеходов

На 2-й улице Бухвостова появились голографические кубы 
и универсальная спортплощадка

Во дворе 
смонтировали амфитеатр 
для проведения концертов

На портале «Активный 
гражданин» ag.mos.ru на-
чалось голосование жи-
телей района Новокоси-
но. Они смогут выбрать 
название для парковой 
территории, которую в 
этом году благоустрои-
ли возле Салтыковско-
го лесопарка. Есть че-
тыре варианта: «Парк на 
Салтыковской», «Ново-
косинский парк», «Лес-
ная сказка» и «Жемчу-
жина Новокосино». На 
данный момент в опро-
се приняли участие уже 
больше тысячи человек.

Новое место для от-
дыха, прогулок и заня-
тий спортом создали по 
программе «Мой район». 

— В ходе благоустрой-
ства мы реабилитиро-

вали пруд и создали во-
круг него пространство 
для отдыха и прогулок, 
— напомнил префект 
ВАО Николай Алешин. 
— Для детей смонтиро-
вали большую игровую 
зону, для спортсменов 
оборудовали площадку с 
уличными тренажёрами, 
скейт-парк и памп-трек. 
По просьбам жителей ря-
дом появилось место для 
выгула собак с дорожка-
ми и оборудованием для 
дрессировки. Вдоль Сал-
тыковской улицы проло-
жили велосипедную до-
рожку и установили фо-
нари, а на Мирском про-
езде организовали зону 
тихого отдыха с лавоч-
ками и цветниками. 

Михаил КОФАНОВ

Москвичи 
выберут название 
для нового парка 
в районе Новокосино

А
нд

ре
й 

Д
м

ы
тр

ив

m
os

.r
u

П
ре

до
ст

ав
ле

но
 п

ре
сс

-с
лу

ж
бо

й 
пр

еф
ек

ту
ры

 В
АО

Пользоваться новой инфраструктурой 
могут не только школьники, 

но и все желающие
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Для привившихся снова проведут розыгрыши призов

Префект ВАО вручил 
ветерану из Сокольников 
памятный знак 
за оборону Москвы

Во всех регионах страны ра-
стёт заболеваемость коронави-
русной инфекцией. Не стала 
исключением и столица.

Так, 7 октября в Москве вы-
явлено 5404 новых случая за-
ражения коронавирусом, тог-
да как накануне заразились 
чуть более 3,5 тысячи человек. 
За сутки госпитализированы 
1218 человек, скончались 69 
пациентов.

— В Москве пока показате-
ли в два раза ниже пиковых 
значений, — сказал Сергей 
Собянин, выступая на заседа-
нии президиума Координаци-
онного совета при Правитель-
стве РФ по борьбе с COVID-19. 
— Тем не менее только за по-
следнюю неделю рост забо-
леваемости составил поряд-
ка 30% и рост госпитализа-
ций больше 20%.

В связи с этим в городе раз-
вёрнуто более 12 тысяч коек 
для пациентов с коронавирус-
ной инфекцией. Снизить рас-
пространение инфекции помо-
жет и экспресс-тестирование.

— Мы уже в порядке экс-
перимента в двух МФЦ поста-
вили пункты по экспресс-те-
стированию и в ближайшие 
недели введём в 10-20 МФЦ 
и в крупных торговых центрах 

экспресс-тестирование, — за-
явил Сергей Собянин. — Сдела-
ем его на этой стадии бесплат-
ным. Результат можно получить 
буквально в течение 10 минут.

Мэр также добавил, что вла-
сти Москвы планируют вновь 
провести розыгрыш для мо-
сквичей, сделавших привив-
ку от COVID-19, а пенсионе-
ры старше 65 лет продолжа-
ют получать подарочные на-

боры «С заботой о здоровье». 
По-прежнему прививку мож-
но сделать в поликлиниках и 
в торговых центрах. На днях 
возобновил работу центр вак-
цинации от COVID-19 в ГУМе. 
Здесь смогут прививаться до 
5 тысяч человек в день. Центр 
работает ежедневно с 10.00 
до 21.00.

С пандемией борются не 
только с помощью поощрений, 

но и штрафов. За последние 
выходные 34 крупных торго-
вых центра в Москве получили 
административное наказание 
за нарушение антиковидных 
мер. Сергей Собянин в связи 
с этим сообщил, что контроль 
за санитарными правилами не-
обходимо ужесточить, как Мо-
сква всегда и делала во время 
роста заболеваемости.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Префект ВАО Ни-
колай Алешин вручил 
жителю района Соколь-
ники ветерану Великой 
Отечественной войны, 
участнику обороны Мо-
сквы Михаилу Борисо-
вичу Дубинскому памят-
ный знак «80 лет Битвы 
за Москву».

— Большое спасибо за 
ваш подвиг и ваш труд. 
Крепкого вам здоровья и 
долгих лет жизни! — ска-
зал Николай Алешин.

Михаил Борисович 
родился в городе Белая 
Церковь Киевской об-
ласти в 1923 году. Вско-
ре семья переехала в Мо-
скву. С сентября 1941 
года работал на обо-
ронном предприятии, а 
в 1942-м был призван в 
Красную армию. Буду-
чи рядовым 6-й отдель-
ной стрелковой брига-
ды, Михаил участвовал 
в Великолукской опе-
рации, в освобождении 
Калуги, Кирова и других 
городов. Позже бригаду 

преобразовали в 109-ю 
стрелковую дивизию, где 
Михаил Борисович про-
служил до 1946 года.

— После войны ра-
ботал в Прокуратуре 
Рязанской области, а 
потом в Прокуратуре 
Москвы, — рассказы-
вает ветеран. — Затем 
на протяжении 30 лет 
трудился в Конструк-
торском бюро точного 
машиностроения Ми-
нистерства оборонной 
промышленности.

Михаил Борисович 
награждён орденами и 
медалями, в том числе 
«За оборону Москвы». С 
супругой Зоей Иванов-
ной в браке они уже 57 
лет. Зоя Ивановна тоже 
участница войны: после 
школы её взяли в авиа-
полк бухгалтером, затем 
работала машинисткой. 
До выхода на пенсию она 
трудилась в Министер-
стве оборонной про-
мышленности.

Людмила НЕВЕРОВА

БОРЬБА С ПАНДЕМИЕЙ

ЗАЩИТНИКИ СТОЛИЦЫ
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Николай Алешин поблагодарил Михаила Борисовича Дубинского 
за подвиг и труд

 
Поликлиника 
в Сокольниках 
была полно-
стью обновлена 

и оснащена новейшим ме-
дицинским оборудовани-
ем в рамках «Нового мо-
сковского стандарта по-
ликлиник» — программы, 
которая реализуется в сто-
лице с 2020 года. 

УЗИ 
экспертного класса

Благоустроенный двор с 
осенними деревьями, ак-
куратный фасад в прият-
ных тонах, тёплая крытая 
колясочная… Поднимаем-
ся на третий этаж, где рас-
положены кабинеты узких 
специалистов и инстру-
ментальной диаг ностики. 

— В кабинете ультразву-
ковой диагностики уста-
новлено самое современ-
ное цифровое оборудова-
ние экспертного класса с 
полным набором датчи-
ков, рассчитанных на де-
тей разного возраста. Есть 
также портативный аппа-
рат, который можно ис-
пользовать на выезде для 
осмотра пациента, — по-
ясняет главный врач ДГП 
№52 Гузель Рахметуллова. 

Новая техника уста-
новлена и в других ка-
бинетах. Она даёт воз-
можность вести элек-
тронную медицинскую 
карту. К ней имеют до-
ступ и врачи, и родите-
ли ребёнка через «Лич-
ный кабинет» на интер-
нет-портале mos.ru. 

В зонах комфортно-
го ожидания — большое 
информационное табло с 
указанием номеров каби-
нетов, фамилий врачей и 
времени приёма пациен-
тов. На удобных диванах 

возле кабинета ЭКГ сидит 
мама с двумя девочками.

— Мы очень довольны, 
— не скрывает эмоций жи-
тельница Сокольников 
Алла. — Пользуемся этой 
поликлиникой уже 17 лет, и 
нам есть с чем сравнивать.

Бассейн и буфет
Гузель Рахметуллова 

подчёркивает рациональ-
ность размещения каби-
нетов:

— На первом этаже на-
ходятся самые востребо-
ванные кабинеты: дежур-

ного врача, выдачи спра-
вок, направлений и при-
ёма анализов. Здесь же 
бассейн для занятий по 
реабилитации и две ван-
ны для грудничков. На 
втором этаже размеще-
ны кабинеты участковых 
врачей-педиатров, физио-
терапии, кабинет здоро-
вого ребёнка и кабинеты 
для вакцинации, — гово-
рит главврач. 

На первом этаже — уют-
ный буфет с несколькими 
столиками. Здесь можно 
подкрепиться пирожка-
ми, бутербродами и вто-
рыми блюдами, выпить 
кофе, чай или сок.

Новый сервис оценили 
молодая мама Мария и её 
маленький сын Михаил.

— Мы пришли сюда, 
чтобы получить выпи-
ску после болезни. Чув-
ствуем себя здесь, как в 
театре, — признаётся Ма-
рия. — Благодаря чёткой 
навигации сразу понят-
но, где находятся нужные 
кабинеты. 

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Новейшее оборудование, 
понятная навигация

На первом этаже 
находятся самые 
востребованные кабинеты

На улице Матросская Тишина после капремонта 
открылся филиал детской поликлиники
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Современная цифровая 
медтехника здесь стоит 
на всех этажах

Зона ожидания приёма: 
уютно и никаких очередей
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На портале «Активный 
гражданин» начались 
общественные обсуж-
дения по проекту стро-

ительства новой трамвайной ли-
нии от Открытого шоссе до стан-
ции метро «Измайловская». По 
расчётам проектировщиков, она 
поможет улучшить транспортное 
обслуживание жителей районов 
Метрогородок, Гольяново, Из-
майлово и Северное Измайлово. 

Поездки без пересадок

Новая линия трамвая позволит 
организовать подвоз жителей к 
станциям «Измайловская» Арбат-
ско-Покровской и «Бульвар Ро-
коссовского» Сокольнической ли-
ний метрополитена. Если проект 
будет принят, у горожан появит-
ся возможность более комфортно, 
без пересадки, совершать поездки 
в поперечном направлении меж-
ду районами. 

За счёт обособления трамвай-
ных путей может быть обеспече-
на более высокая скорость сооб-
щения, чем на автобусных марш-
рутах, и, соответственно, время в 
пути для пассажира значительно 
сократится. Ожидается, что от От-
крытого шоссе до станции метро 

«Измайловская» можно будет до-
ехать в среднем за 20 минут. При 
строительстве трамвайной линии 
будут использованы специальные 
материалы для шумо- и вибропо-
давления.

Реконструируют 
две улицы

Помимо строительства трам-
вайной линии, одной из прио-

ритетных задач является обеспе-
чение бессветофорного и непре-
рывного движения по основному 
направлению Щёлковского шос-
се на пересечении с Монтажной 
улицей. Для этого планируется 
построить путепровод по основ-
ному ходу Щёлковского шоссе, 
что позволит увеличить пропуск-
ную способность узла на 20-30%.

Кроме того, проектом предла-
гается провести реконструкцию 

Тагильской и Монтажной улиц. 
Количество полос на этих улицах 
планируется увеличить до двух в 
каждом направлении, а для ор-
ганизации поворотного движе-
ния на подходах к перекрёсткам 
обустроить дополнительные на-
копительные полосы. Это позво-
лит увеличить их пропускную 
способность и снизить задерж-
ки транспорта на 10-15%.

На велосипеде 
до Лосиного Острова

Вдоль трамвайной линии со-
бираются создать безопасные пе-
реходы, новые пешеходные и ве-
лосипедные маршруты. Напри-
мер, на велосипеде можно будет 
до ехать от Измайловского парка 
до Лосиного Острова. Деревья и 
кустарники максимально сохра-
нят и высадят новые. 

Реализация проекта позволит 
перераспределить транспортные 
потоки, снять нагрузку с основ-
ных радиальных направлений, 
сформировать новые внутрирай-
онные и межрайонные связи.

Общественные обсуждения по 
данному проекту будут проходить 
по 19 октября 2021 года. Жите-
ли районов Метрогородок, Го-
льяново, Измайлово и Северное 
Измайлово могут задать вопро-
сы консультантам и внести поже-
лания на сайте проекта «Актив-
ный гражданин» в разделе «Обще-
ственные обсуждения», подробнее 
https://ag.mos.ru/promo/oo. Все 
предложения граждан, полу-
ченные в ходе электронных об-
щественных обсуждений, будут 
рассмотрены разработчиками 
проектов.

Людмила НЕВЕРОВА

От Открытого шоссе 
до «Измайловской» на трамвае?

Вдоль путей 
планируют 
новые 
пешеходные 
и веломаршруты

Сбил девочку 
на Саянской

3 октября около 3 ча-
сов дня 34-летний таксист 
на автомобиле «Киа» дви-
гался по Саянской улице со 
стороны улицы Сталеваров. 
Подъезжая к перекрёстку 
со Свободным проспектом, 
он сбил двенадцатилетнюю 
девочку, переходившую до-
рогу по «зебре» на зелёный 
свет. Школьницу доставили 
в детскую больницу с уши-
бами локтя и копчика.

Попал 
под «Тойоту» 
на 11-й Парковой 

4 октября в третьем часу 
дня десятилетний мальчик 
попытался перебежать 11-ю 
Парковую улицу возле дома 
54, корп. 1, в неположен-
ном месте. Ребёнка сбила 
«Тойота», ехавшая со сто-
роны Сиреневого бульвара 
в направлении Щёлковско-
го шоссе. В результате ско-
рая увезла школьника в дет-
скую больницу с сотрясе-
нием мозга и ушибом носа.

В Восточном 
Измайлове 
пострадал 
самокатчик

4 октября в двенадца-
том часу ночи восемнад-
цатилетний юноша на элек-
тросамокате начал пересе-
кать 13-ю Парковую улицу 
у перекрёстка с Измайлов-
ским бульваром по «зебре», 
но, по словам очевидцев, 
на красный свет. На само-
катчика наехал ВАЗ-2114, 
шедший в сторону Перво-
майской улицы. Пострадав-
шего пришлось госпитали-
зировать.

ОГИБДД УВД по ВАО

ДТП

В Измайлове установили новые светофоры 
На пересечении Глав-

ной аллеи с Измайлов-
ским шоссе и Первомай-
ской улицей появились 
дополнительная размет-
ка пешеходных переходов 
и несколько светофоров. 
Это сделали по просьбам 
жителей района.

— Работы были прове-
дены по решению окруж-
ной комиссии по безопас-
ности дорожного движе-
ния. Установка свето-
форов позволит снизить 
риск возникновения ДТП 
и даст возможность участ-
никам дорожного движе-

ния комфортнее и безо-
паснее переходить про-
езжую часть улиц, — со-
общили в пресс-службе 
префектуры ВАО.

Светофоры уже работа-
ют. На участках, где появи-
лись новые переходы, спе-
циалисты городского Цен-
тра организации дорожного 
движения для выбора оп-
тимального режима будут 
контролировать и при не-
обходимости регулировать 
время включения и выклю-
чения зелёного и красного 
сигналов светофоров.

Михаил КОФАНОВ 

Новая трамвайная линия должна улучшить транспортное обслуживание 
четырёх районов ВАО

Смотрите 
подробности на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

14
74

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU,
CHITATEL@INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831
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В центре разви-
тия инжини-
ринга Москов-
ского политеха 

в Соколиной Горе готовят-
ся к очередному рекорду 
скорости на льду на элек-
тромотоцикле. Гонки про-
ходят на ледяном плато 
озера Байкал. В них при-
нимают участие рос-
сийские и зарубежные 
команды. В 2020 году раз-
работка студентов Моспо-
литеха разогналась 
до 210 км/ч. Это мировой 
рекорд, и его официально 
зарегистрировали органи-
заторы гонок. Сейчас в 
вузе собирают новый байк. 
Его назовут «МИГ», так же 
как предыдущие, чтобы 
подчеркнуть некое сход-
ство с одноимённым рос-
сийским истребителем.

Начали 
с Барселоны

По словам инженера 
центра развития инжи-
ниринга Московского по-
литеха Семёна Земцева, 
собирать гоночные про-
тотипы электробайков в 
вузе начали с 2013 году. 

— Мы узнали о сорев-
нованиях, которые про-
ходят в Барселоне. Соз-
дали целую команду, со-
брали первую модель и 
отправились на турнир. 
Ехали в неизвестность. 
Итог превзошёл все ожи-
дания: мы заняли 1-е ме-
сто! — говорит Семён.

Пару лет назад коман-
де предложили принять 
участие в международ-
ном фестивале «Бай-
кальская миля». Задача 
— разогнать мотоцикл до 
максимально возможной 
скорости на льду. Для 
этого выделяется поло-
са длиной 1,6 км. Такое 

расстояние организато-
ры выбрали не случайно 
— это глубина Байкала. 

Шины похожи 
на ежа

«Байкальская миля» 
проходит зимой. Темпе-
ратура воздуха в тех ме-
стах – не менее минус 
20 градусов. Первую мо-
дель, которая создава-
лась для соревнований в 
Барселоне и не предна-
значалась для передви-
жения по льду, удалось 
разогнать до 105 км/ч.

— За рулём была Ана-
стасия Нифонтова — 
единственная девушка, 
которая в ралли «Дакар» 
на мотоцикле проехала 
весь путь и при этом ни 
разу не просила техни-
ческой помощи. Ремонт 
проводила сама, — рас-
сказывает Семён Земцев.

К «Байкальской миле» 
2020 года конструкцию 
электробайка модерни-
зировали. Например, не 
стали ставить коробку 
передач. На переключе-
ние требуется время, а 
это уменьшает скорость. 

Чтобы мотоцикл уверен-
но двигался по льду, в 
колёса вручную монти-
ровали сантиметровые 
шипы. Резина для бай-
ка напоминает ежа.

— Мотоцикл везли на 
грузовике. При погруз-
ке выяснилось, что он 
не помещается в кузов. 
Пришлось разобрать, а 
уже на Байкале собрать. 
Мы не спали двое суток, 
чтобы успеть к началу 
турнира, — рассказы-
вает Семён. 

До ночи пропадают 
в мастерской 

В 2020 году за руль сел 
известный мотогонщик 
из Петербурга Миха-
ил Михин. Он разогнал 
байк до 210 км/ч. Такого 
результата электромото-

циклы на льду Байкала 
ещё не показывали. 

— Михаил очень хоро-
шо отозвался о нашей раз-
работке, правда отметил, 
что во время гонки от мо-
тоцикла шёл холод. И это 
объяснимо: электродвига-
тель в отличие от бензи-
нового движка тепла не 
даёт, — говорит Семён. 

Сейчас студенты и вы-
пускники работают над 
новой моделью: хотят 
уменьшить длину корпу-
са, чтобы прототип стал 
более управляемым. К 
тому же он займёт мень-
ше места при перевозке. 

— До ночи пропадаем в 
мастерской: байк должен 
быть готов к февралю, ког-
да запланирована очеред-
ная «Байкальская миля», 
— делится Семён Земцев.

Роман НЕКРАСОВ

На льду Байкала 
электробайку равных нет

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ (499) 647-6828

Электромотоцикл 
Московского политеха 
разогнался на льду 
до 210 км/ч

На Большой Семёновской разрабатывают супертехнику 
для экстремальных гонок

Семён Земцев с коллегами 
пропадает в мастерской до самой ночи

15
13

 Частично перегорели 
диоды матрицы 
зелёного сигнала 

транспортного светофора на 
пересечении шоссе Энтузиа-
стов и улицы Буракова. 
Прошу обратить внимание на 
данную проблему. 

Евгений,

район Новогиреево

Как выяснилось, ремонт 
неисправного транспортно-
го светофора на шоссе Энту-
зиастов был признан нецеле-
сообразным. По словам ру-
ководителя ГКУ г. Москвы 
«Центр организации дорож-
ного движения», произведе-
ны работы по его замене.

Вера КАЗАНСКАЯ

Контакт-центр 
«Московский транспорт»: 
(495) 539-5454. 
Единый транспортный портал: 
transport.mos.ru

На шоссе 
Энтузиастов 
заменили 
транспортный 
светофор

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

 На автобусной 
остановке «Клиниче-
ский научный центр» 

разбиты два стекла, просьба 
заменить их.

Светлана Николаевна,

жительница района Новогиреево

По информации ГУП 
«Мосгортранс», остекление 
остановочного павильона на 
пересечении шоссе Энтузи-
астов и Новогиреевской ули-
цы восстановили. Разбитые 
стёкла заменены. Лавочка и 
урна на остановочной пло-
щадке находятся в удовлет-
ворительном состоянии.

Вера КАЗАНСКАЯ

Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454.
Единый транспортный портал: 
transport.mos.ru

Остановочный 
павильон 
на Новогиреевской 
остеклили

А
рт

ур
 Н

ов
ос

ил
ьц

ев



ОКТЯБРЬ 2021  №39 (420)    ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГСОБЫТИЕ8

 
Всероссийская 
перепись насе-
ления начнётся 
в Москве 15 ок-

тября и продолжится по 14 
ноября включительно. В 
течение месяца у москви-
чей будет возможность 
принять участие в опросе 
самостоятельно или до-
ж даться переписчика 
дома. О том, как пройдёт 
перепись в столице, — в 
нашем материале.

Быстро, удобно

В этом году перепись 
населения впервые прой-
дёт цифровизованно — с 
применением электрон-
ных переписных листов. 
Больше никаких бумаж-
ных анкет. Москвичи, как 
и прежде, смогут участво-
вать в переписи, отвечая 
на вопросы переписчика 

у себя дома. Однако те-
перь у специалиста будет 
с собой планшет вместо 
бумажного опросника и 
все ответы он сразу зане-
сёт в электронную форму.

Всего жителям столицы 
предложат ответить на 33 
вопроса: пол, возраст, на-
циональная принадлеж-
ность, знание языков, об-
разование, семейный ста-
тус, жилищные условия. 
Никакие персональные 
данные — ФИО или номер 
и серия паспорта — для 
переписи не понадобятся, 
а анонимность опрошен-
ных будет обеспечена не-
зависимо от формата уча-
стия. Всего их в этом году 
будет три.

Не выходя из дома

Пожалуй, самый удоб-
ный и простой вариант – 
переписаться самостоя-
тельно через портал гос-
услуг. Выбрать в катало-
ге «Участие в переписи 

населения» и заполнить 
анкету. Сделать это мож-
но будет с 15 октября по 
8 ноября, и не обязатель-
но отвечать на все вопро-
сы сразу.

Во-первых, часть дан-
ных из учётной записи 
пользователя автомати-
чески появится в перепис-
ном листе. Во-вторых, си-
стема сохранит послед-
нюю версию не до конца 
заполненной анкеты, так 
что закончить начатое по-
лучится в любое время до 
23.59 8 ноября.

В общем процесс запол-
нения переписного листа 
не займёт больше 20 ми-
нут. Ответив на все вопро-
сы, пользователь получит 
код-подтверждение свое-
го участия в переписи, ко-
торый нужно будет пока-
зать переписчику, когда 
тот позвонит в дверь.

С помощью 
переписчика 
или на переписном 
участке

Ещё два способа уча-
стия в переписи: тради-
ционно дождаться спе-
циалиста дома или пой-
ти на переписной участок. 
В первом случае узнать пе-
реписчика можно будет по 
специальной экипировке 
и по удостоверению. Все 
данные он также внесёт 
в электронные перепис-
ные листы в планшете, 
а бумажные бланки бу-
дут использованы лишь в 
исключительных случаях 
или по желанию опраши-
ваемого.

Переписные участки бу-
дут открыты в Москве в 
том числе в центрах «Мои 
документы». Там пройти 
перепись смогут те, у кого 
не будет возможности сде-
лать это самостоятельно 
онлайн или при встрече 
с переписчиком.

О Всероссийской 
переписи 
населения-2020

Масштабное иссле-
дование проводится во 

всём мире раз в 10 лет 
и планировалось в Рос-
сии в прошлом году. Но 
из-за неблагоприятной 
эп и дем ио лог и ческой 

ситуации его перенесли 
на осень 2021-го. Пер-
вая цифровая перепись 
пройдёт в России с 15 ок-
тября по 14 ноября. На от-

дельных труднодоступ-
ных территориях стра-
ны она продлится до 20 
декабря.

Илья ОРЛОВ

15 октября — старт Всероссийской 
переписи населения

Никакие персональные 
данные для переписи 
не понадобятся

 

Жителям столицы предложат ответить на три десятка вопросов
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НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828

 
К ак сн изи т ь 
платежи за жи-
лищно-комму-
нальные услу-

ги, если тарифы растут 
ежегодно? Ответ очеви-
ден: экономить энерго-
ресурсы. Как это сделать, 
корреспондент «ВО» уз-
нала у председателя ТСЖ 
«Перовская, 22, корпус 
2» Сергея Шиянова. В 
доме на Перовской давно 
используются энергосбе-
регающие технологии. 

Светодиоды 
и правильные 
счётчики

В панельной семнадца-
тиэтажке — 202 квартиры. 
По словам Сергея Шияно-
ва, дом оборудован свето-
диодным освещением мест 
общего пользования. По 
просьбам жильцов полови-
на светильников в подъез-
дах работает круглосуточно 
— там, где это необходимо. 
А вторая половина оборудо-
вана датчиками движения: 
лампы загораются только в 
присутствии человека.

Для общедомовых нужд 
есть трёхтарифные элек-
тросчётчики. Они эко-
номят при пользовании 
лифтами с 23.00 до 7.00 и 
днём, когда дети возвра-
щаются из школ, а пенси-
онеры выходят за продук-
тами или в поликлинику.

— Всё это позволило 
снизить ежемесячные 
платежи за электроэнер-
гию почти вдвое, — гово-
рит Сергей Шиянов.

Теплее 
на 2-4 градуса

В подъездах нужную тем-
пературу сохраняют пла-
стиковые окна и утеплён-
ные двери. Фасад каждый 
год обследуют тепловизо-
ром, чтобы не допустить 
утечек тепла. Например, 
в ходе такого обследова-
ния года три назад выяс-
нилось, что почти полови-
на межпанельных швов не 

держит тепло. По решению 
собрания собственников 
провели капитальный ре-
монт межпанельных швов.

Утеплили специальным 
материалом все маги-
стральные трубопроводы 
горячей воды и отопле-
ния в подвале и на черда-
ке. А самое главное — сде-
лали теплоизоляцию сто-
яков ГВС в технических 
шкафах квартир, так как 
это общедомовое имуще-
ство. В результате тем-
пература горячей воды, 

текущей из кранов, ста-
ла на 2-4 градуса выше, 
чем раньше. Люди мень-
ше тратят горячей воды, 
соответственно, и платят 
меньше. Экономят суще-
ственно, поскольку горя-
чая вода почти в пять раз 
дороже холодной.

Экономия — 
от 100 до 200 
тысяч рублей 

Ещё одно важное ус-
ловие экономии — на-

личие автоматического 
узла управления отопле-
нием (АУУ). Он регули-
рует параметры тепло-
носителя в зависимости 

от температуры воздуха 
на улице.

Но тратиться на это до-
рогостоящее оборудова-
ние управляющей компа-

нии не стоит торопиться: 
возможно, оно уже стоит в 
ближайшем центральном 
тепловом пункте. 

— У нас, например, — 
говорит председатель 
ТСЖ, — такой узел рас-
полагается в ЦТП ПАО 
«МОЭК» в 26 метрах от 
дома. АУУ работает на 
восемь домов. Его эф-
фективность не вызыва-
ет сомнений и вполне нас 
устраивает.

По данным теплосчёт-
чика, сейчас температу-
ра теплоносителя на вхо-
де в дом 40-42 градуса, а 
при минус 20 будет 70-80 
градусов. Сейчас бата-
реи в доме чуть тёплые, 
а с наступлением моро-
зов они станут горячими. 
Но температура в кварти-
рах вполне нормальная — 
20-22 градуса. Такое ре-
гулирование отопления 
экономит ТСЖ от 100 до 
200 тыс. рублей за отопи-
тельный сезон в зависи-
мости от зимы.

Анна 

ФОМИНА

По решению собрания 
собственников провели 
капитальный ремонт 
межпанельных швов

Платежи за электричество 
снизились вдвое
В доме на Перовской используют энергосберегающие технологии

 Вокруг люка колодца 
просел асфальт. Во 
время дождя там 

скапливается вода, кроме 
того, здесь легко споткнуться 
и получить травму.

Андрей,

ул. Большая Семёновская

Как сообщили в ГБУ «Ав-
томобильные дороги ВАО», 
проблема уже решена.

— Асфальт вокруг люка 
на тротуаре заменили, 
проседание покрытия на 
участке Большой Семёнов-
ской улицы ликвидирова-
но, — уточнили на пред-
приятии.

Вера КАЗАНСКАЯ

Единая диспетчерская 
служба г. Москвы: 
(495) 539-5353

На Большой Семёновской 
выровняли асфальт

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

 Невозможно пользоваться 
кнопкой включения пешеходно-
го светофора на пересечении 

9-й Парковой и Измайловского бульва-
ра. Она расположена на расстоянии от 
тротуара, и нужно наступить в грязь, 
чтобы достать до неё.

Дмитрий,

ул. Первомайская

В настоящее время пользоваться 
кнопкой стало удобно. Как сообщи-

ли в Центре организации дорожного 
движения Правительства Москвы, 
кнопку вызова для пешеходов на пе-
рекрёстке перенесли со светофор-
ной опоры на отдельную стойку. Она 
установлена в удобном для пешехо-
дов месте.

Вера КАЗАНСКАЯ

Контакт-центр «Московский транспорт»: 
(495) 539-5454. Единый транспортный 
портал: transport.mos.ru

Переходить улицу на перекрёстке 
в Восточном Измайлове стало удобнее

В районных «Жилищниках» тоже не ждут, 
когда тепло из домов начнёт выходить на 
улицу. В этом году сотрудники ГБУ «Жилищ-
ник района Перово» с помощью тепловизора 
проверили швы на фасадах более 200 домов. 

— У дома 14, корпус 4, на улице Плеха-
нова часть швов не держали тепло. Визор 
показывал критические отметки. Пришлось 
организовать ремонт. Скоро будем прове-
рять, насколько хорошо выполнены рабо-
ты, — рассказали в «Жилищнике».

А начальник отдела ЖКХ управы Преоб-
раженского Станислав Музыкантов перечис-
лил несколько способов экономии энерго-
ресурсов, которыми пользуется «Жилищ-

ник» этого района. Один из них — монтаж 
светодиодных ламп в доме.

— Вместе с этим в подъездах для освеще-
ния часто устанавливают датчики движения 
или звука, — отметил Музыкантов.

Такие приборы смонтировали в домах 
на Большой и Малой Черкизовской ули-
цах, на Суворовской, Просторной и улице 
Буженинова.

В доме 3, корп. 1 и 2, на Большой Черки-
зовской сотрудники «Жилищника» устано-
вили регуляторы давления воды. Напор в 
кранах немного уменьшился, но и счета за 
«коммуналку» тоже стали меньше. 

Михаил КОФАНОВ

Как экономят энергоресурсы 
в районах Перово и Преображенское

А
рт

ур
 Н

ов
ос

ил
ьц

ев

Сергей Шиянов показывает, что даже 
простое утепление трубопроводов может 
повысить температуру воды в кране
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Чтобы заставить 
недобросовест-
ных граждан во-
время выплачи-

вать алименты или зар-
плату, погашать штрафы 
или долги за «коммунал-
ку», судебные приставы 
вынуждены прибегать к 
непопулярным, но дей-
ственным средствам. 

Не платил 
алименты годами

По словам начальника 
Измайловского районно-
го отдела службы судебных 
приставов Оксаны Асла-
новой, с начала года было 
исполнено более 14 тысяч 
судебных решений, сре-
ди которых взыскание за-
долженности по заработ-
ной плате, возмещение 
ущерба от преступлений, 
а также решения по дру-
гим искам. После разво-
да с женой 37-летний жи-
тель Восточного округа 
должен был каждый ме-
сяц выплачивать по 6 тыс. 
рублей на содержание ма-
лолетней дочери. Однако 
отец в течение нескольких 
лет уклонялся от алимен-
тов, задолжав собственно-
му ребёнку 292 тыс. рублей. 
При этом он скрывался от 
судебных приставов: не от-
крывал дверь, не отвечал 
на звонки. 

— Во время одного из 
рейдов злостного непла-
тельщика застали дома и 
доставили в Измайлов-

ский отдел судебных при-
ставов. Поскольку муж-
чина не платил алименты 
без уважительных причин, 
его привлекли к админи-
стративной ответственно-
сти: назначили наказание 
в виде 20 часов обязатель-
ных работ, — рассказала 
Оксана Асланова. 

Нерадивый отец нака-
зание отбыл, но алимен-
ты так и не заплатил.

Мужчина выплатил всю 
задолженность только по-
сле того, как против него 
возбудили уголовное дело. 

Пытались кинуть 
работников 
с зарплатой

Одна из строительных 
компаний в Восточном 
окру ге не вып лати ла 
трём своим уволенным 
работникам заработную 
плату. Сумма долга со-

ставила 657 тыс. рублей. 
Обманутые сотрудники 
подали на бывшего ра-
ботодателя в суд и вы-
играли дело. Исполни-
тельные документы были 
переданы в Преображен-
ский райотдел судебных 
приставов. 

— Судебный пристав-
исполнитель встретился 
с руководством фирмы и 
предупредил директора 
об уголовной ответствен-
ности за неисполнение 
решения суда, — расска-
зала начальник отделения 
Екатерина Ражева. 

После этой беседы ру-
ководство компании пол-
ностью расплатилось со 
своими бывшими работ-
никами. 

Оплатил 
«коммуналку», 
чтобы улететь 
за границу

30-летний житель ВАО 
долгое время не платил 
за услуги ЖКХ, накопив 
более 60 тыс. рублей дол-
га. Несмотря на то что су-
дебными приставами было 
возбуждено в отношении 
него исполнительное про-
изводство, мужчина так и 
не погасил задолженность.

Чтобы заставить долж-
ника расплатиться с по-
ставщиками услуг, су-
дебный пристав наложил 
взыскание на его банков-
ские счета, запрет на ре-
гистрационные действия 
с автомобилем, а также на 
выезд за пределы страны. 
Именно последняя мера и 
оказалась самой эффек-
тивной. После неудачной 
попытки вылететь за гра-
ницу мужчина полностью 
заплатил по счетам. 

Эльвира ЯКУПОВА 

Должников вразумили 
Уголовным кодексом
Судебные приставы Восточного округа рассказали, 
как работают со злостными неплательщиками

Отец задолжал 
собственному ребёнку 
292 тысячи рублей 
алиментов

Получил семь лет 
строгого режима 
за убийство

Измайловский районный 
суд вынес приговор 65-лет-
нему мужчине, застреливше-
му своего знакомого. Как со-
общили в пресс-службе сто-
личной прокуратуры, убийство 
произошло в ночь на 13 ок-
тября 2019 года. Осуждённый 
выпивал с приятелем у себя 
в квартире на 11-й Парковой 
улице. Во время ссоры хозяин 
зарядил охотничий карабин и 
выстрелил в гостя. Тот скон-
чался на месте. Суд пригово-
рил пенсионера к 7,5 года ко-
лонии строгого режима. 

В Соколиной Горе 
задержали 
закладчика героина

На маршруте патрулирова-
ния полицейские остановили 
возле дома на Измайловском 
шоссе 23-летнего приезжего 
для проверки документов. При 
осмотре карманов у него об-
наружили 48 свёртков с геро-
ином массой более 100 г. Как 
сообщили в пресс-службе УВД 
по ВАО, задержанный плани-
ровал сбыть героин с помо-
щью закладок. Возбуждено 
уголовное дело, задержанный 
заключён под стражу.

На Салтыковской 
с грузовиков сняли 
аккумуляторы

Ранним утром сотрудники 
Росгвардии, патрулировавшие 
Салтыковскую улицу, заметили 
автомобиль с выключенными 
фарами, выезжающий с пар-
ковки для большегрузов. Рос-
гвардейцы решили проверить 
машину. Водитель и пассажир 
заметно нервничали. В салоне 
автомобиля нашли две аккуму-
ляторные батареи от грузови-
ков. Мужчины признались, что 
несколько минут назад похити-
ли их. Как сообщили в пресс-
службе столичной Росгвардии, 
подозреваемые были переда-
ны сотрудникам полиции.

Эльвира ЯКУПОВА 

ПРОИСШЕСТВИЯ

В префектуре обсудили 
пожарную безопасность в округе 

Среди основных причин 
пожаров, случившихся на 
территории ВАО этой осе-
нью, неосторожное обра-
щение с огнём, в том числе 
при курении, а также неис-
правность проводки и элек-
троприборов. Об этом рас-
сказал начальник Управле-
ния по ВАО столичного ГУ 
МЧС России Илья Мисуна 
на заседании специальной 
комиссии в окружной пре-
фектуре. 

Большую опасность пред-
ставляют захламлённые бал-
коны, тамбуры и лестничные 

клетки. По словам Мисуны, 
жильцы зачастую пренебре-
гают требованиями пожар-
ной безопасности, загро-
мождая эвакуационные пути 
вещами и мусором: устанав-
ливают в тамбурах сушилки 
и вешалки для одежды, хра-
нят инвентарь или мебель. 
Во время профилактических 
рейдов сотрудники МЧС по-
стоянно напоминают об от-
ветственности за нарушение 
правил пожарной безопас-
ности, проводят разъясни-
тельные беседы. Эту рабо-
ту надо продолжать, отме-

тил префект ВАО Николай 
Алешин.

— На особом контроле у 
«Жилищников» должны 
быть наличие огнетушите-
лей, исправность вентиля-
ции, пожарных кранов и до-
ступность эвакуационных 
выходов, —  подчеркнул он.

В ходе обсуждения Илья 
Мисуна отметил, что угрозу 
представляют и выселенные 
здания, где собираются лица 
без определённого места жи-
тельства. Префект ВАО взял 
эту проблему на контроль. 

Эльвира ЯКУПОВА

На 16-й Парковой эвакуировали 
автомобиль с младенцем внутри

Вечером на 16-й Парковой ули-
це эвакуировали машину, стояв-
шую под запрещающим знаком. 
В салоне автомобиля в это время 
находился маленький ребёнок.

Как рассказали в пресс-службе 
столичного Департамента транс-
порта, перед эвакуацией техник 
осмотрел машину, сделал фото и 
начал процесс транспортировки 
авто на штрафстоянку. Из-за то-
нированных стёкол он не увидел 
на заднем сиденье люльку со спя-
щим младенцем. 

— О том, что в машине нахо-
дится ребёнок, стало известно 
только спустя 20 минут, когда 

мать позвонила в дежурную часть 
ГИБДД, а коллеги — нам, — со-
общили в Дептрансе. — Эвакуа-
тор тут же остановили, на место 
вызвали скорую и полицию. Ре-
бёнок не пострадал. 

По словам представителей Де-
партамента транспорта, мать ре-
бёнка прибыла на место спустя 
полтора часа после эвакуации. 
При этом температура воздуха 
на улице была 8 градусов, маши-
на была не заведена, а люлька не 
закреплена. Органы опеки и по-
лиция начали проверку. 

Эльвира 

ЯКУПОВА 
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В истории оте-
ч е с т в е н н о г о 
футбола игроков 
такого уровня, 

как Александр Мостовой, 
можно сосчитать по паль-
цам одной руки. Со «Спар-
таком» он дважды стано-
вился чемпионом СССР, а 
потом уехал в Европу: Пор-
тугалия, Франция, Испа-
ния, матчи за известные 
клубы. Провёл более 60 игр 
за сборные СССР и Рос-
сии. В «Сельте» из города 
Виго Мостовой задержал-
ся на целых восемь лет. Его 
приглашали великие клу-
бы — испанский «Реал» и 
английский «Ливерпуль», 
но «Сельта» всякий раз за-
прашивала очень большие 
деньги. Мостового в Испа-
нии обожали. Дома друзья 
звали Александра просто 
Мост. В «Сельте» ему дали 
прозвище Царь. А болель-
щики даже решили собрать 
деньги на его памятник при 
жизни, получив согласие 
от мэра города Виго.

В хоккей играет 
чаще, чем в футбол

— Вы ведь родились в 
Ленинграде. Как оказа-
лись в Москве? 

— Когда мне исполни-
лось три года, наша се-
мья перебралась в подмо-
сковную Лобню. Там про-

шло моё детство. Рос, как 
и все мальчишки: дрались, 
дружили, залезали в чу-
жие сады… Потом пере-
ехал в Сокольники. Тогда 
я от «Спартака» получил 
однокомнатную кварти-
ру. Мне и Игорю Шали-
мову дали. Счастье было 
запредельное: до того ведь 
три года жил на загород-
ной базе команды. Сей-
час проезжаю мимо этого 
дома, и ностальгия накаты-
вает, вспоминаю те време-
на: там Ринат Дасаев жил, 
Стас Черчесов.  Сейчас 
живу в районе Сокол. До 
пандемии как-то удавалось 
выбираться на прогулки по 
Москве. Когда меня спра-
шивают, как я отдыхаю, то 
отвечаю: люблю отдыхать в 
спорте. Очень много играю 
в хоккей, например.

— Не в футбол?
— Нет. Последние пять 

лет хоккей занимает у 
меня большую часть сво-
бодного времени. Поэто-
му, когда ничего не бо-
лит, стараюсь быть на 
льду. Выступаю за коман-
ду «Ледяные волки» в хо-
рошо известной, думаю, 
всем Ночной хоккейной 
лиге. Мы уже раза три по-
падали на главный тур-
нир в Сочи. 

— А что с футболом-то? 
Не поверю, что вы в его 
сторону даже не смотрите.

— Почему, смотрю. По 
телевизору. (Смеётся.) Из-
редка удаётся поиграть. 
Гала-матчи устраиваем. 
Помню, сыграли какой-
то гала-матч, так у меня 
потом заболели мышцы, 
о существовании кото-
рых я даже не подозре-
вал. Ничего себе, думаю. 
Играл профессионально 
в футбол и ничего такого 
не ощущал…

Детский футбол 
от Мостового

— У вас, помнится, 
была своя футбольная 
школа для детей. 

— Два года назад мы ор-
ганизовали такую шко-
лу. Но сейчас пришлось 
работу приостановить 
из-за пандемии. Решили 
делать летние лагеря, где 
бы ребята собирались и 
могли обучаться футбо-
лу. Последний такой ла-
герь на базе клуба «Са-
турн» в Кратове под Мо-
сквой прошёл, на мой 
взгляд, просто здорово. 
Конечно, есть определён-
ная плата. Мы не можем 
сравнивать себя с совре-
менными богатыми фут-
больными школами типа 
«Спартака», «Динамо», 
ЦСКА, «Локомотива». У 
них что-то платно, что-
то бесплатно. А нам надо 

за всё платить. Но извест-
ные школы ещё и не всех 
возьмут. А у нас — при-
езжай, играй, с тобой и 
отдельно позанимаются, 
и подскажут что-то обя-
зательно. 

— Наверное, ребята 
рады, когда с ними зани-
маются такие люди, как 
Александр Мостовой…

— Я другое скажу. Пло-
хо, когда такие звёзды 
футбола, как Аленичев, 
Колыванов, Канчель-
скис или я, люди, кото-
рые играли в очень из-
вестных европейских 
командах, не могут пере-
дать свой опыт. Это про-
блема, это беда россий-
ского футбола. В Евро-
пе всё-таки стараются 
таких опытных игро-
ков привлекать в клубы. 

В Испании 
звали Царём

— Чем завершилась 
история с изготовлением 
монумента в честь Алек-
сандра Мостового? 

— Постепенно эта идея 
ушла в тень. Памятник не 
установили, хотя один из 
скульпторов сделал свой 
вариант. Мне предлага-
ли друзья поехать в Испа-
нию и забрать памятник. 
Но я подумал: ну и куда 
я его привезу? В огоро-
де у себя поставлю? Хотя 
жизнь продолжается, мало 
ли что…

— С другой стороны, 
у фанатов появляются 
иные кумиры…

— И это тоже. Хотя па-
мять об Александре Мо-
стовом осталась. Испа-
ния — футбольная стра-
на. Там футболистов на 
улицах узнают, здорова-
ются, фотографируют-
ся. Кто-то просто что-то 

прокричит в знак привет-
ствия. Обычное дело. 

— История про то, как 
Мостового за его игру 
стали в Испании назы-
вать Царём, тоже ведь 
невыдуманная?

— Всё правда. Испан-
цы, их телекомментаторы 
— люди эмоциональные, 
взрывные. Как-то я забил 
красивый гол, и коммен-
татор закричал что-то вро-
де «царский удар» или «сы-
грал, как царь». На ходу 
придумал. И «царь» как-то 
приклеился ко мне, при-
жился. Меня в Испании 
до сих пор так называют.

— Вас часто можно ви-
деть на телеэкране в роли 
футбольного эксперта. 
Это вам интересно?

— Я много играл на вы-

соком уровне, много знаю. 
Могу же интересно расска-
зывать о футболе? Могу. 
Вот это я и делаю. Счи-
таю, что даже в таком виде 
какую-то пользу нашему 
футболу приношу. 

— Почему же не пробо-
вали стать главным трене-
ром? 

— Да я-то с удовольстви-
ем бы работал. Но у нас мно-
гих футбольных людей не 
подпускают к тренерской 
работе. Нет лицензии, гово-
рят. Так это просто бумаж-
ка! Она в футбол не играет.

Беседовал 

Александр ИВАНОВСКИЙ

Автор благодарит за содей-
ствие в подготовке интервью 
спортивное интернет-радио 
«Движение»

Александр Мостовой:
Квартиру в Сокольниках 
я получил от «Спартака»
Известный футболист рассказал «ВО», 
чем занимается после ухода из большого спорта

Один из испанских 
скульпторов создал 
свой вариант памятника 
Мостовому
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Александр Мостовой 
в товарищеском матче 

сборной России 
с командой легенд ФИФА
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Рубрику 
ведёт 
Валерий 
КОНОВАЛОВ

Нет, наверное, более па-
радоксального православ-
ного праздника, чем Покров 
Пресвятой Богородицы, ко-
торый отмечается 14 октя-
бря. Несмотря на очевидное 
греческое происхождение, 
празднуют его в основном 
в России. Почему? Самая 
распространённая версия 
такая. Считается, что пле-
мена русов, ещё не приняв-
ших христианство, осажда-
ли Константинополь, когда 
заступничество Богородицы 
спасло столицу православ-
ной Византии. После мо-
литв осаждённых русы от-
ступили. Получается, что мы 
празднуем военное пораже-
ние наших предков, но при 
этом — победу своей веры.

Однако есть и более важ-
ные вопросы, которые воз-
никают при осмыслении тех 
событий. Чудесное явление 
Богородицы во Влахернском 
храме с распростёртым над 
верующими Покровом ста-
ло очевидным только двум 
из многочисленных моля-
щихся — святому Андрею 
и его ученику Епифанию. 
Но почему же только они 
увидели то, что касалось и 
остальных, ведь Богороди-
ца защитила и спасла тогда 
всех молящихся?

Размышляя над этим, мит-
рополит Псковский Тихон 
(Шевкунов) заметил, что 
есть «всё же великая разни-
ца между подвижником, из-
бранником Божиим, кото-
рый живёт в реальности ду-
ховного мира, и нами, кото-
рые лишь время от времени 
сподобляются особых откро-
вений, особых прозрений, 
— но в чём же здесь тайна?» 

По мнению митрополита, 
это можно понять, глядя на 
примеры святых, праведни-
ков, старцев, сравнивая их с 
обычными верующими. И 
разница состоит в уровне 
жертвенности, уровне люб-
ви к Богу и другим людям. 
Тут и заложена возмож-
ность видеть тайное, по-
лучать защиту от всех бед, 
ощущать над собой чудес-
ный Покров.

Парадоксальный 
праздник 
Покрова

ЦЕРКОВНЫЙ 
КАЛЕНДАРЬ
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ЕСТЬ 
ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ:
POCHTA@
NEWSVOSTOK.RU, 
CHITATEL@
INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  
(495) 681-3645

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ (499) 647-6828

 
Ставшие ненужными 
вещи не обязательно 
выбрасывать. В Москве 
работают пункты при-

ёма социального проекта «Добрые 
вещи». Часть из них бесплатно вы-
дают нуждающимся в магазинах 
— партнёрах проекта. Оставшие-
ся продают. На вырученные день-
ги приобретают средства реаби-
литации для детей-инвалидов. 
Один из пунктов приёма располо-
жен в районе Косино-Ухтомский.

Игрушки и средства 
реабилитации

— Мы принимаем одежду, 
обувь, ремни, сумки, текстиль, 
детские игрушки, подушки и оде-
яла. Возьмём и спортивный ин-
вентарь: ролики, коньки, лыжи, 
сноуборды, самокаты, велосипе-
ды, скейтборды, — говорит заме-
ститель генерального директора 
проекта Виктор Боженов. — При-
нести можно трости, костыли и 
другие средства реабилитации. 
Важно, чтобы вещи были при-
годны для использования. 

Но принимают далеко не всё. 
Так, в пункте не возьмут посуду, 
книги, бытовую технику, элект-
ронику, мебель, ковры, канц-
товары, матрасы, детские кро-
ватки.

Коляска для Вани

Сейчас участники проекта 
собирают средства на коляску-
трость для маленького Вани Ба-
лашова. У мальчика ДЦП. В че-
тыре года он только начинает 
говорить, хотя и знает азбуку, 
цвета, цифры. Ваня умеет пере-
ворачиваться, ползать, сидеть. 

— До реабилитационных цент-
ров родители с Ваней часто до-
бираются на поезде. Коляску-
трость удобно брать собой в до-
рогу. К тому же в такой коля-
ске есть поддержка для таза, что 
очень важно для Вани, который 
недавно перенёс операцию на 
тазобедренных суставах, — рас-
сказал Виктор Боженов.

Адрес приёмного пункта в 
ВАО: ул. Татьяны Макаровой, 
3. Часы работы: 10.00-22.00, без 
перерывов и выходных. Тел. (495) 
744-7693. Адреса других пунктов 
приёма смотрите на сайте проек-
та dobrove.ru. Там же можно зака-
зать бесплатный вывоз вещей.

Оксана МАСТЮГИНА

Нужны одежда, 
обувь и спортинвентарь
Жители Косино-Ухтомского могут помочь особенным детям

В храме Всех Святых в земле 
Российской просиявших в рай-
оне Новокосино возобновил ра-
боту центр гуманитарной помо-
щи. Центр опекает многодетные 
семьи, одиноких родителей, се-
мьи, где есть инвалиды.

— У нас доступны сезонные 
детская и взрослая одежда и 
обувь — запасы, которые попол-
няются с помощью жертвовате-
лей. Разумеется, вещи должны 
быть чистые и целые, — рас-

сказала руководитель центра 
Наталья Кульева. 

В просторном помещении ря-
дом с храмом открыт демонстра-
ционный зал. Здесь по видам и 
размерам развешана одежда и 
расставлена обувь.

— Мы стремимся к тому, что-
бы люди чувствовали себя здесь, 
как в обычном магазине, могли 
выбрать и рассмотреть понра-
вившиеся вещи, примерить их, 
— продолжает Наталья. — Тем, 

кто попал в трудные обстоятель-
ства, это помогает сохранить чув-
ство собственного достоинства. 

Центр приглашает доброволь-
ных помощников для приёма, сор-
тировки и развешивания вещей:

— Среди наших волонтёров 
есть и прихожане храма, и те, 
кому мы ранее помогли. Рабо-
ты у нас много, поэтому допол-
нительные руки никогда не бу-
дут лишними.

Центр также участвует в не-

скольких проектах православной 
службы «Милосердие», отправляя 
вещи в «Ангар спасения» и в кри-
зисный центр «Дом для мамы».

Вещи выдаются по средам и 
воскресеньям с 14.00 до 18.00. 
Приём вещей ежедневно с 8.00 
до 18.00.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Адрес: ул. Суздальская, 
вл. 8б. 
Сайт: http://
hramnovokosino.ru

Центр гуманитарной помощи на Суздальской приглашает волонтёров

Вещи должны 
быть пригодны 
для использования
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Маленькому Ване 
очень нужна специальная 
прогулочная коляска-трость
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Пара лебедей 
Дуся и Авгу-
стина с недав-
них пор стали 

негласными символами 
парка «Сокольники». По-
смотреть на птиц приез-
жали даже из пригорода. 
Но на днях случилось на-
стоящее ЧП районного 
масштаба: Августина 
взмыла над Золотым пру-
дом, сделала два про-
щальных круга и скры-
лась из глаз.

Напомним, что самец 
Дуся живёт здесь чет-
вёртый год, в орнита-
рий парка «Сокольни-
ки» он попал ещё птен-
цом. А его подруга Авгу-
стина по явилась только 
в прошлом году. По сло-
вам руководителя орни-
тария Вадима Миши-
на, у пары всё было хо-
рошо, лебеди даже успе-
ли вместе перезимовать. 
Но, похоже, у Августины 

инстинкты миграции, за-
ложенные природой, ока-
зались сильнее, чем ин-
стинкт сохранения пары.

— Сезон размножения 
уже закончился, и Дуся не 
испытывает особой тяги 
ко второй половинке. Так 
будет до весны, а потом 
посмотрим, — рассказал 
«ВО» Вадим Мишин.

Он считает, что Авгу-
стина без проблем долж-
на влиться в стаю диких 
лебедей и спокойно пере-
зимовать. В любом случае 
этот отлёт на юг — выбор 
самой птицы: здоровым 
обитателям орнитария не 
подрезают крылья.

— Вероятность, что Ав-
густина вернётся на Золо-
той пруд, очень мала, — 
говорит Мишин. — Ско-
рее всего, в стае она най-
дёт новую пару. 

Мы спросили главу му-
ниципального округа Со-
кольники Людмилу Ков-

рикову, когда Дусе подбе-
рут новую подругу.

— Средства на приобре-
тение Августины собирали 

муниципальные депутаты 
Восточного округа, в том 
числе и мы. И сейчас вы-
несли этот вопрос на по-

вестку дня, будем решать, 
что делать дальше, — заве-
рила Людмила Коврикова. 

Кирилл АНТОНОВ

Лебедь Дуся остался без пары

До весны брошенный 
лебедь не должен 
проявлять никаких 
признаков беспокойства

Звезда «Сокольников» белоснежная Августина улетела в тёплые края

При межевании 
участка выясни-
лось, что границы 

моего участка пересекают-
ся с границей соседского. 
Что делать? 

Максим, 

район Новогиреево

Отвечают специалисты юри-
дической компании «Вектор 
прайм».

Данная проблема может воз-
никнуть по разным причинам: 
захват земли, ошибка в сведе-
ниях ЕГРН о земельном участке. 
В случае выявления подобных 

проблем необходимо через ка-
дастрового инженера оформить 
межевой план земельного участ-
ка и согласовать местоположе-
ние границ земельного участка. 
Если собственники не могут со-

гласовать границы земельных 
участков или регистрирующий 
орган отказывается внести запи-
си исправлений или новые све-
дения, то данное дело придёт-
ся решать в судебном порядке. 

Как решить с дачным соседом 
пограничную проблему? 

На территории Измайловского 
лесопарка специалисты Моспри-
роды отметили увеличение чис-
ленности летучих мышей. Есть 
они и в других парках и скверах 
округа. И каждый год залетают 
в жилые дома. 

— Летучие мыши Москвы счи-
таются редкими и занесены в 
Красную книгу города, поэтому 
ловить их на природных террито-

риях категорически запрещено, — 
напомнили в пресс-службе Мо-
сприроды. — Но молодые и нео-
пытные особи в поиске мест для 
зимовки могут залетать в квар-
тиры, на балконы и в другие жи-
лые помещения. Если это случи-
лось, не паникуйте. Изолируйте 
мышь в комнате, наденьте плот-
ные перчатки, дождитесь, когда 
она успокоится, накройте поло-

тенцем и посадите в коробку с от-
верстиями не более 1 сантиметра 
в диаметре. Если погода тёплая 
и мышь здорова, выпустите её 
на улицу. Если нет, то позвони-
те в Центр реабилитации руко-
крылых при Московском зоо-
парке по тел. 8-968-476-8806 или 
8-903-210-1667. 

В Мосприроде подчеркнули, 
что летучую мышь невозмож-

но поймать в воздухе без риска 
повредить. Их ни в коем случае 
нельзя сбивать, а брать в руки 
следует аккуратно, так как ко-
сти у рукокрылых очень хруп-
кие. Важно помнить, что летучие 
мыши могут быть переносчика-
ми инфекций. Поэтому в случае 
укуса нужно обработать рану ан-
тисептиком и обратиться к врачу.

Наталья АНОХИНА

В Мосприроде рассказали, как обращаться с летучими мышами
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Питомцы 
Кожуховского 
муниципального 
приюта 
ищут хозяина

В приюте также есть щенки — 
«мальчики» и «девочки», го-
товые переехать в новый дом. 
Все животные чипированы, здо-
ровы, привиты, обработаны от 
паразитов. Если вы хотите об-
рести друга, обращайтесь по 
адресу: ул. Пехорская, 1б. Тел. 
8-905-584-1239, Наталья.
Фото предоставлены волон-
тёрами

Изюм

Красивый и статный молодой 
пёс ждёт своего хозяина. Изю-
му 1,5 года, он игривый и очень 
дружелюбный. Собака контакт-
ная, станет хорошим компаньо-
ном на прогулках. 

Санни

Длинношёрстная Санни напо-
минает южнорусскую овчарку, 
но меньше размером. Добрая и 
послушная, она быстро привы-
кает к человеку и становится ему 
преданным другом. Санни 5 лет, 
она прекрасно гуляет на поводке 
и ладит с другими животными. 

В ДОБРЫЕ РУКИ
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Августина и Дуся зимовали 
вместе, а теперь будут врозь
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Что нового 
в Солнечной системе?

14 октября 
Российская го-
сударственная 
библиотека для 
молодёжи при-
глашает всех желающих на 
астрономическую лекцию 
«Новейшие открытия в Сол-
нечной системе». На ней рас-
скажут о последних открыти-
ях учёных и о самых активных 
мирах Солнечной системы. На-
чало в 19.00, вход свободный. 
Лекция пройдёт в Зале визу-
альных искусств.

Тел. (499) 922-6677.
Адрес: ул. Большая Черки-

зовская, 4, корп. 1.

Литературная встреча 
на Соколиной Горе

Библиотека 
№87 приглаша-
ет 16 октября 
на первое за-
седание клуба 
«Есть идея!». На встрече об-
судят роман Михаила Лермон-
това «Герой нашего времени». 
Начало в 18.00. С собой надо 
взять средства индивидуаль-
ной защиты.

Тел. (495) 365-1794.
Адрес: 9-я ул. Соколиной 

Горы, 17.

Соревнования 
по плаванию
в Ивановском

16 октября 
Центр физиче-
ской культуры и 
спорта ВАО при-
глашает жителей 
округа от 10 до 15 лет принять 
участие в соревнованиях по 
плаванию. Они пройдут в бас-
сейне «Касатка». С собой нуж-
но взять очки, маску, плавки 
или купальник, сменную обувь, 
справку от врача и документ, 
удостоверяющий личность. 
Регистрация начнётся в 8.40, 
соревнования — в 9.30.

Тел. (495) 306-3645.
Адрес: ул. Молостовых, 10а, 
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Валерий Архи-
пов много лет 
коллекциониру-
ет всё, что отно-

сится к московской Олим-
пиаде. Сейчас в его коллек-
ции более 1 тысячи пред-
метов. О своём собрании 
Валерий рассказал «ВО».

Начал с мишки

Коллекцию он собира-
ет со времён службы в ар-
мии: тогда как раз прохо-
дили Олимпийские игры 
1980 года.

— Я служил на Камчатке 
и приехать в Москву, конеч-
но, не мог. Думаю, коллек-
ционированием я просто 
пытался реализовать же-
лание побывать на Олим-
пиаде, — говорит он. — Всё 
началось с олимпийского 
мишки, которого я купил 
на Камчатке как сувенир. 

Кроме банальных ми-
шек разных размеров и 
выделки, у Валерия есть 
настоящие редкости.

— У меня хранятся не-
сколько пропусков на 
олимпийские соревнова-
ния. Один подарила зна-
комая, которая на Олим-
пиаде работала поваром. 
Другой попал в руки слу-
чайно — это пропуск пер-
вого заместителя предсе-
дателя Совета Министров 
СССР Геннадия Зубарева. 

На нём красным написа-
но слово «всюду» — такие 
раньше называли «везде-
ходы», что вполне зако-
номерно для человека в 
такой должности, — рас-
сказывает коллекционер.

Коньяк 
олимпийской 
выдержки

Жемчужиной коллекции 
Валерий считает нераспе-
чатанную бутылку конья-
ка. Французские виноде-
лы выпустили его специ-
ально к Олимпиаде-80 в 
фарфоровых бутылках. Да 
не простых, а в форме зем-
ного шара с изображением 
карты Советского Союза и 
с пробкой в виде олимпий-
ского огня. Их тираж был 
всего 40 тысяч. 

— Мой друг когда-то 
купил такую бутылку на 
аукционе в США и при-
нёс похвастаться. Я тог-
да сказал: «Серёга, ты от-
сюда с этой бутылкой не 
уйдёшь», — смеётся Ва-
лерий. — Мы смогли до-
говориться, и бутылка 
осталась у меня. Коллек-
ционеры много раз пред-
лагали выкупить её, дава-
ли аж 250 тысяч рублей, 
но я не поддавался. А в 
прошлом году попал на 
вечернюю телепрограм-

му к Максиму Галкину, 
посвящённую юбилею 
Олимпиады-80, где как 
раз об этой бутылке рас-
сказал. Через пару дней 
мне позвонили из Влади-
востока и предложили ку-
пить ещё одну такую же. Я 
сразу же согласился.

Первая бутылка Вале-
рия была семнадцатиты-
сячной, а вторая с номе-
ром 1674. Интересно, что 
у коллекционеров ценит-
ся меньший порядковый 
номер. Чем ближе изделие 
к начальной дате изготов-
ления, тем лучше. 

Интересно 
и полезно

По просьбе «ВО» Вале-
рий Архипов дал несколь-
ко советов начинающим 
коллекционерам.

— Что именно коллек-
ционировать, человек мо-
жет выбрать только сам, 
— отметил он. — Но я 
бы посоветовал сначала 
тщательно подсчитать, 
сколько денег потребу-
ет ваша будущая коллек-
ция, сколько будет стоить 
реставрация предметов и 
тому подобное.

Кроме того, по словам Ва-
лерия, настоящий коллек-
ционер постоянно расши-
ряет свой кругозор, изучая 
вещи, которые способны 
пополнить коллекцию. Зато 
какое счастье он испытыва-
ет от каждого нового экзем-
пляра! Как говорит Валерий 
Архипов, в такие моменты 
улучшается не только на-
строение, но даже физиче-
ское состояние.

Мария ГОРБУНОВА

От олимпийского мишки 
до «вездехода» министра

В коллекции есть пропуск 
на соревнования члена 
Кабинета министров СССР 
Геннадия Зубарева

Житель Соколиной Горы собрал уникальную коллекцию, 
посвящённую Олимпиаде-80

В центре творчества, досуга и спорта 
«Новокосино Родник» открылись че-
тыре новые бесплатные студии: «Де-
коратор», «Рукоделие», «Мастерица» и 
«Кутюрье». Их ведёт модельер Татья-
на Исаева. 

— На занятиях «Декоратора» дети 
старше 4 лет обучатся витражной ро-
списи и декупажу. В «Рукоделии» и «Ма-
стерице» ждут ребят от 6 до 17 лет. Они 
будут учиться делать мягкие игрушки, 
цветы из ткани, вязать крючком и вы-
шивать, — рассказывает руководитель 

центра Марина Голубкова. — А в «Кутю-
рье» взрослым старше 50 лет покажут, 
как стилизовать предметы одежды и ак-
сессуары, а также как их ремонтировать.

На недавнем дне открытых дверей 
модельер Татьяна Исаева представила 
наряды на дефиле-показе, в котором 
поучаствовали воспитанники центра. 
Записаться на занятия можно на пор-
тале mos.ru или в самом центре, распо-
ложенном по адресу: ул. Суздальская, 
12, корп. 4. Тел. (495) 703-2596.

Мария ГОРБУНОВА

На Суздальской научат стилизовать 
одежду и расписывать витражи
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НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ!  ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828
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Пополнять коллекцию Валерию 
Архипову помогает даже 

Олимпийский комитет России

ре
кл

ам
а 

15
33



15ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ    ОКТЯБРЬ 2021  №39 (420) РЕКЛАМА

СКАНВОРД

Смотрите 
новости на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

По горизонтали: Вашингтон. 
Вал. Имитатор. Поярок. Анчоус. 
Абориген. Диско. Вакула. По-
лок. Бог. Пролив. Рака. Сало. 
Клок. Толпа. Бабочка.

По вертикали: Брандспойт. 
Частокол. Описка. Гримаса. 
Овал. Лоб. Проволока. Нутро. 
Рак. Ялик. Ветер. Губа. Оселок. 
Ларек. Нагайка.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая строка, каждый 
столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречает-
ся только один раз). Следует проверить строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже впи-
санных цифр. В сложных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 13

СУДОКУ №1 СУДОКУ №2

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ (499) 647-6828

ПОЖАРЫ
За минувшую неделю 
в округе произошло 
4 пожара, 1 человек 
пострадал, погибших нет 

На Измайловском 
бульваре 
пострадал пенсионер

Днём 29 сентября начался 
пожар в одной из квартир дома 
72 на Измайловском бульваре 
в Восточном Измайлове. В од-
нокомнатной квартире на вто-
ром этаже пятиэтажки загоре-
лись вещи и мебель. Пожарные 

погасили пламя за несколько 
минут. В результате пожара по-
страдал 72-летний мужчина. 
Причина происшествия уста-
навливается. 

В Перове 
загорелся электрощиток

1 октября в подъезде дома 
8 на Федеративном проспекте 
вспыхнул электрический щи-
ток на первом этаже, подъ-
езд наполнился едким дымом. 
Огонь потушили прибывшие 
пожарные. Никто не постра-

дал. Вероятная причина возго-
рания — короткое замыкание.

 
На Зелёном проспекте 
выгорел балкон

2 октября в одной из квар-
тир дома 26 на Зелёном про-
спекте в районе Новогиреево 
загорелся балкон. Вспыхнули 
находившиеся там вещи. Не-
смотря на оперативные дей-
ствия пожарных, балкон вы-
горел полностью, но квартира 
в целом не пострадала. 

Эльвира ЯКУПОВА 
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РОДОМ ИЗ ДЕТСТВА ЧТО ПОЧИТАТЬ 
В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯХ 
Человека-паука из метро 
задержала полиция

В газете «Ивановское. День за днём» рас-
сказали, что полиция задержала для провер-
ки документов знаменитого в Восточном окру-
ге человека-паука. Некто в костюме героя ко-
миксов известен жителям ВАО: он танцует и 
исполняет трюки в вагонах столичного метро. 
Его не раз видели на станции «Новогиреево».

В Богородском буян 
напал на такси

В газете «Богородские ведомости» расска-
зали об инциденте, который произошёл на 4-й 
Гражданской улице. В Сети появился ролик, на 
котором некий мужчина кричит и угрожает так-
систу, приехавшему на вызов. На кадрах вид-
но, как хулиган справил малую нужду прямо 
на автомобиль, после чего забрался на крышу 
машины, не переставая выкрикивать угрозы. 
Успокаивать разбушевавшегося жителя при-
ехал наряд полиции. 

На дереве в Ивановском 
появился Че Гевара

В газете «Ивановское. День за днём» рас-
сказали, что на стволе дерева на улице Стале-
варов появился портрет знаменитого латино-
американского революционера. Так с помощью 
акриловых красок экоактивисты создают на 
повреждённом участке дерева защитный слой. 

Подготовила Виола СЕРГЕЕВА

В прошлый раз мы спросили наших читате-
лей, активно ли они пользуются социальными 
сетями. Большая часть проголосовавших — 
46% — отметили, что не понимают массового 
увлечения роликами для социальных сетей. 
Ещё 32% признались, что делают публикации 
в соцсетях время от времени. 15% опрошен-
ных озадачились вопросом: «Что такое «Тик 
Ток»?» И всего 7% среди проголосовавших 
признались, что обожают лайки и каждый 
день снимают сториз и выкладывают фото.

ВАШЕ МНЕНИЕ
На портале «Активный гражданин» начались общественные 
обсуждения по вопросу обустройства новой трамвайной 
линии, которая соединит четыре района ВАО: Гольяново, 
Метрогородок, Северное Измайлово и Измайлово. 

А вы часто пользуетесь 
трамваями?  
 1  Да, если могу на нём добраться куда нужно. 
 2  Не часто: редко бывает по пути. 
 3  Не люблю трамваи: один сломается — и все за ним стоят. 
 4   Очень редко.

Проголосовать можно на главной странице сайта 
newsvostok.ru

Большинство 
соцсетями 
не увлекаются
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 Танец — это искусство от-
дёргивать свою ногу раньше, 
чем на неё наступит партнёр.

 Муж и жена собираются 
в отпуск.
— Детей отправим к маме, 
— говорит жена. — Собаку 
и попугая отдадим тёте Фене. 
Кошку возьмёт дворник. 
Муж задумчиво смотрит 
в окно.

— Если в квартире будет так 
тихо, зачем вообще уезжать? 

 — А что это у вас такое?
 — Это оберег от злых и гад-
ких людей.
— А рядом?
— Так патроны к нему... 

 Парадокс жизни — ког-
да здоровья хоть отбавляй, 
мозгов нет… 
А вот когда мозги появля-
ются — здоровья уже нет! 

 — Здравствуйте, Иван-
царевич, мы получили вашу 
стрелу! К сожалению, сей-
час все лягушки заняты, 
но ваша стрела очень важ-
на для нас. Оставайтесь на 
линии... 

 Если женщина в ва-
шем присутствии говорит: 
«Какая же я дура!», это 
вовсе не значит, что вы 
имеете право с ней согла-
шаться.

АНЕКДОТЫ

Все новости 
района 

Богородское

Все новости 
района 

Ивановское

Все новости 
района 

Ивановское

«С четвёртого класса 
мечтала стать доктором»
 Жительница Преображен-
ского София Анатольевна 
Чудакова решила расска-

зать о своей дочери Наталии Медо-
вой и прислала эти два снимка.

На детском фото 1967 года семи-
летняя Наташа — санитарка клас-
са. Второй снимок сделан в 2021 
году, Наталия Геннадьевна Медова 
— врач-офтальмолог поликлиники 
№64 на 2-й Пугачёвской.

Наташа класса с четвёртого всем го-

ворила, что будет доктором. Родители 
не советовали ей поступать в медин-
ститут, там ведь конкурс огромный. 
На что дочь отвечала, что готова по-
ступать хоть 10 лет. В первый год с ин-
ститутом не получилось, пошла в мед-
училище. На первой же практике во 
время операции потеряла сознание.

«Пока не поздно, оставь медици-
ну», — говорили сердобольные ро-
дители. «Я привыкну!» — уверенно 
отвечала Наташа.

Училище она окончила с крас-
ным дипломом. Потом — Первый 
мед им. Сеченова. Пришла на прак-
тику в поликлинику на 2-й Пуга-
чёвской, там и работает уже 38 лет. 
Её пациенты всё время благодарят 
Софию Анатольевну за дочь. Кста-
ти, обе дочки Наталии тоже стали 
медиками.

«Не отказывайтесь от своей меч-
ты», — написала в заключение 
София Анатольевна.
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Присылайте своё 
детское фото 
(лучше сюжетное) 
и фото себя 
нынешнего 
по адресу: 
pochta@
newsvostok.ru 
с пометкой 
«На фотоконкурс». 
Напишите, 
кем вы мечтали 
стать и кем 
в итоге стали. 
Не забывайте 
указывать 
свой район. 
Лучшее 
из присланного мы 
будем публиковать 
в течение года. 
Победителей 
ждут призы.

Ваш «ВО»


